



Bulletin trimestriel d'information de l'Église protestante unie  
de Saint-Dié et de Raon-l'Étape/Senones/Baccarat

N° 3-2017 JUILLET - AOÛT - SEPTEMBRE

**... LE CANARD ÉTAIT TOUJOURS VIVANT !**

David MITRANI

Oui, comme le proclamait Robert LAMOUREUX (les plus anciens se rappelleront...), malgré tous ses efforts, « le vendredi matin, le canard était toujours vivant ! »

Faut-il le rappeler ? Après 500 ans d'existence, le protestantisme est toujours vivant ! Nous en sommes la preuve incontournable... Oui, mais, la Réforme ? La Réforme, c'est un mouvement, un Réveil ! Là où le protestantisme est une doctrine (en fait, plusieurs...), la Réforme, elle, est un recentrage. C'est l'affirmation révolutionnaire que l'Évangile, ce n'est pas l'humanisme, ce n'est pas l'éthique ni la morale, ce n'est pas une sorte de « catholicisme mais plus libéral », ni un « socialisme à visage humain ».

L'Évangile, c'est Jésus-Christ, l'homme entièrement transparent à Dieu, le Dieu qui est mort comme un homme, et qui est ressuscité comme un homme comme vous, moi, sans considération de notre passé ou de notre présent, sans considération de ce que nous sommes ou de ce que nous n'arrivons pas à être.

Alors, la Réforme ? C'est remettre Jésus au centre : pas moi, mais lui ; pas l'Église, mais lui ; pas même la Bible, mais lui, lui dont parle la Bible et dont témoigne l'Esprit saint. C'est remettre Jésus au centre de l'Église et au centre de ma vie – et de la vôtre.



**500 ANS DE RÉFORME  
ÇA SE FÊTE !**

La Réforme, c'est le mouvement de l'Esprit qui remet l'Église en question. Et l'Église en a besoin, tout

comme le pasteur vers qui est tourné le coq du Vendredi-saint depuis le sommet de l'orgue de Saint-Dié, prêt à chanter pour souligner le reniement du premier des disciples...

Pourrait-on alors dire ceci ? Malgré 500 ans de protestantisme, la Réforme est toujours vivante ! Malgré nos tranquillités, nos enfermements, nos routines... et nos défaites !, l'Esprit de Réforme, qui a bousculé LUTHER et quelques autres, est toujours à l'œuvre dans l'Église.



Est-ce lui qui a permis que le Synode national de notre Église, à Lille fin mai, ait adopté une nouvelle Déclaration de Foi ? Vous la trouverez dans ces pages, vous le direz... Est-ce lui qui a permis l'élection du pasteur Emmauelle SEYBOLDT à la présidence de notre Conseil national ?

C'est lui en tout cas que nous prions de l'accompagner dans ce difficile ministère. Est-ce lui enfin qui a entraîné nos délégués à faire la fête en l'honneur de son prédécesseur, le pasteur Laurent SCHLUMBERGER ? Les voici en plein travail ! 😊



Dans ce numéro quelques échos de notre Union, nationaux ou régionaux, mais aussi des échos du trimestre passé chez nous. Par ailleurs, vous trouverez

quelques réflexions autour du handicap. Faites-nous part de vos réflexions, ou des sujets que vous aimeriez voir abordés dans les prochains numéros.

## LE PRINTEMPS DANS NOTRE ÉGLISE

David MITRANI



Marqué bien sûr par le Jubilé de la Réforme, ce printemps aura vu la création mondiale de la cantate composée par Samuel

SANDMEIER, le 8 avril à Grand-Charmont et le lendemain lors du culte régional à Montbéliard. Nous y étions une bonne équipe vosgienne (dont 7 Déodatien), au milieu de 200 choristes protestants, mais aussi catholiques, de toute la région.

Et nous voulons poursuivre ! Ainsi cette cantate devrait être redonnée chez nous, dans



les Vosges : concert le 23 septembre à 17h au temple d'Épinal, et participation au culte le 24 à 10h au temple de Saint-Dié, le jour du repas de rentrée de notre paroisse.

Printemps, c'est la saison où tout pousse : comme vous l'aviez lu dans le précédent numéro, nous avons planté un arbre (enfin... nous avons vu qu'il était planté, et nous avons chanté des cantiques devant) à



Wittenberg, la ville où LUTHER enseigna et prêcha l'Évangile. C'était le 18 avril. Et puis nous en avons planté un autre à côté du temple de Saint-Dié le 30,

grâce à Yvan BRAHY. Les deux fois, le pasteur de la paroisse Paul-Gerhardt de Friedrichshafen, Eva Ursula KRÜGER, était avec nous avec son mari.

Prochain arbre : à Friedrichshafen cette fois, le 1<sup>er</sup> juillet en début d'après-midi. Notre délégation sera conduite par Eric STUMPF.



La conférence du 27 avril sur l'actualité de la pensée de LUTHER n'a pas attiré beaucoup de monde, non plus que l'exposition qui se tenait en mai au temple de Saint-Dié. Elle sera présente au temple de Senones tout le mois de juillet.

Il y avait eu un peu plus de monde, de la paroisse et aussi des municipalités et de la presse, pour son inauguration le 2 mai. Mais l'assistance a été plus nombreuse, et ô



combien attentive, lors du concert donné par Liesbeth SCHLUMBERGER

le 21 mai, faisant vibrer l'orgue du temple de Saint-Dié aux accents des chorals-préludes de Jean-Sébastien BACH.

Il n'est pas possible de terminer cet article sans parler de la traditionnelle journée de l'Ascension à la ferme du Brabant, sous un magnifique soleil pour célébrer notre culte consistorial présidé par le pasteur Patrice FONDJA NOUNDOU, qui quitte notre Consistoire pour la Somme ; pour partager aussi le déjeuner au soleil ou à l'ombre devant la maison ; pour partager ensuite soit des chants peu connus de notre recueil (à continuer à apprendre, bien sûr), soit la balade au lac des Corbeaux.



C'était aussi la première fois qu'y participait le pasteur Hugues GLRARDEY, qui demeure à Lunéville et est particulièrement chargé de l'Entraide au sein de



l'Église du Plateau lorrain. Et cet été c'est le pasteur Pierre-André SCHAECHTELIN qui arrivera à Saint-Dizier et dans la Meuse.

## DÉCLARATION DE FOI DE L'ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE FRANCE

Synode national, Lille 25-28 mai 2017

En Jésus de Nazareth, Dieu révèle son amour pour l'humanité et le monde.

L'Église protestante unie de France le proclame avec les autres Églises chrétiennes. Sur la lancée de la Réforme, elle annonce cette bonne nouvelle : Dieu accueille chaque être humain tel qu'il est, sans aucun mérite de sa part. Dans cet Évangile de grâce, au cœur de la Bible, se manifeste l'Esprit de Dieu. Il permet à l'Église d'être à l'écoute des textes bibliques et de se laisser conduire par eux au quotidien.



**ÉGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE**  
communauté luthérienne et réformée

Dieu nous a créés, nous invitant à vivre en confiance avec lui. Nous trahissons pourtant cette confiance, et nous voilà confrontés à un monde marqué par le mal et le malheur. Mais une brèche s'est ouverte avec Jésus, reconnu comme le Christ annoncé par les prophètes : le règne de Dieu est déjà à l'œuvre parmi nous.

Nous croyons qu'en Jésus, le Christ crucifié et ressuscité, Dieu a pris sur lui le mal.

Père de bonté et de compassion, il habite notre fragilité et brise ainsi la puissance de la mort. Il fait toutes choses nouvelles !

Par son Fils Jésus, nous devenons ses enfants. Il nous relève sans cesse : de la peur à la confiance, de la résignation à la résistance, du désespoir à l'espérance.

L'Esprit saint nous rend libres et responsables par la promesse d'une vie plus forte que la mort. Il nous encourage à témoigner de l'amour de Dieu, en paroles et en actes.

Dieu se soucie de toutes ses créatures. Il nous appelle, avec d'autres artisans de justice et de paix, à entendre les dépresses et à combattre les fléaux de toutes sortes : inquiétudes existentielles, ruptures sociales, haine de l'autre, discriminations, persécutions, violences, surexploitation de la planète, refus de toute limite.

Dans les dons qu'elle reçoit de Dieu, l'Église puise les ressources lui permettant de vivre et d'accomplir avec joie son service : proclamation de la Parole, célébration du baptême et de la cène, ainsi que prière, lecture de la Bible, vie communautaire et solidarité avec les plus fragiles.

L'Église protestante unie de France se comprend comme l'un des visages de l'Église universelle. Elle atteste que la vérité dont elle vit la dépasse toujours.

À celui qui est amour au-delà de tout ce que nous pouvons exprimer et imaginer, disons notre reconnaissance.

« Célébrez Dieu, car il est bon et sa fidélité dure pour toujours. » (Psaume 118,1)

**Camp Alternative Théologie à Montpellier  
du 10 au 16 juillet 2017**

Ce séjour s'adresse aux 18/30 ans.

Durant ce camp, nous envisagerons la théologie comme un continent ouvert et accessible. Un espace qui offre à chacun-e, des outils pour se ressourcer, s'interroger sur son identité, ses relations avec les autres et avec



Dieu. Nous lèverons l'ancre pour lire le livre de la Genèse, le récit du déluge et de l'arche de Noé. Cette démarche nous emmènera vers d'autres rivages ins-

pirés par ce récit, sa lecture et ses interprétations. Nous poursuivrons également nos discussions sur la plage et sur l'eau...

Réservation et inscriptions sur [www.alternativetheologie.org](http://www.alternativetheologie.org)



**« De Luther  
à Luther King »  
une histoire de la liberté  
de conscience  
Camp Son et Lumière  
du 22 au 31 juillet 2017  
à Mialet**

Ce camp s'adresse aux 15/17 ans et aura une double dimension. Il combine des temps de baignade, balades, visites, sortie canoë, jeux et veillées ainsi que la participation aux répétitions du son-et-lumière en tant que figurants. Le fil conducteur du spectacle est la liberté de conscience.

Infos et inscriptions : [christine.mielke@erf-montpellier.org](mailto:christine.mielke@erf-montpellier.org) ou [estmontbeliard.jeunesse@orange.fr](mailto:estmontbeliard.jeunesse@orange.fr)



**Venez vivre la 3<sup>e</sup> édition de  
Protestants en Fête (PEF)  
du 27 au 29 octobre 2017  
à Strasbourg**

Ouvert à tous, cet événement national organisé par la Fédération Protestante de France est l'occasion en 2017 de célébrer les 500 ans de la Réforme.

Programme particulier pour les jeunes avec le festival Heaven's Door : *Sola fiesta* (fraterniser, partager un repas, danser chanter et prier ensemble), Games of tree (grand jeu et ateliers, scène ouverte), le groupe Impact en concert, culte XXL...

Inscriptions sur [www.protestantsenfete.org](http://www.protestantsenfete.org)

**Retraite à Taizé – vacances de printemps 2018**

Pour continuer dans la dynamique mise en place au sein des différents consistoires de la Région, nous pouvons déjà bloquer une semaine au printemps 2018 pour nous rendre à Taizé. Cette semaine est l'occasion pour les 15/20 ans de venir découvrir ou redécouvrir la vie d'une communauté monastique de frères, où le temps de la rencontre avec l'autre mais aussi avec soi-même peut être vécu pleinement et dans le ressourcement.



La Déclaration de foi de l'Église protestante unie de France a été votée très majoritairement par la centaine de délégués à voix délibérative du synode national à Lille dimanche 28 mai au matin.

Cet accouchement eut lieu dans une ambiance attentive, studieuse, patiente et – j'ose dire – recueillie. Oui, l'Esprit du Seigneur est à l'œuvre dans nos assemblées d'Église et dans ce processus d'élaboration de texte qui a duré deux ans. Les rapporteurs nationaux, Pierre BÜHLER et Katharina SCHÄCHL, ont proposé une 3<sup>ème</sup> version (la première ayant été massivement rejetée et la seconde ayant reçu par les synodes régionaux des propositions de profondes modifications). Cette 3<sup>ème</sup> version était nouvelle mais elle était déjà nourrie, maturée par la réflexion provoquée par les deux premières et cela s'est approfondi encore par les débats de ces quatre jours de synode. Au final, un texte grand public, à portée missionnaire, pour témoigner aujourd'hui de la puissance et de la beauté de l'Évangile pour la création et l'humanité. Il doit maintenant être reçu et approprié par toutes les communautés de notre Église pour en vérifier la teneur et l'autorité. Merci à Dieu et aux frères pour ce discernement et ce travail. Maintenant, dans la dynamique développée dans ce texte, à nous tous d'oser (comme

disait la modératrice à la fin des délibérations) franchir le bord de la barque et aller avec confiance vers les eaux profondes, et ce même si, souvent, la peur et le doute nous rattraperont !

Lors du culte de clôture au temple de Lille, l'Esprit Saint a été invoqué sur le nouveau conseil national, sa présidente : le pasteur Emmanuelle SEYBOLDT et sur la nouvelle commission des ministères, son président : le pasteur Vincent NÈME-PEYRON. Le pasteur Gwenaël BOULET sera la permanente de la coordination pour l'évangélisation et la formation. Emmanuelle et Gwenaël viennent de notre région Est-Montbéliard, comme d'autres membres de ces différentes instances nationales. Le service du Seigneur dans notre Église n'a pas de frontières. Du local au national et l'international en passant par le régional : autant de visages d'une même et commune mission.

Sous un soleil écrasant, à l'abri dans les locaux de Sciences po' Lille, 15 délégués de notre région (dont un vosgien et un du plateau lorrain : Pierre LECOANET et le pasteur Geoffroy PERRIN-WILLM) ont siégé avec leurs collègues afin d'assurer le temps de cette session le gouvernement de notre EPUdF.

Notre mot d'ordre reste le même : être et devenir toujours davantage une Église de témoins...

## CAP SUR LE HANDICAP... L'AUTISME

---

L'autisme est un trouble neuro-développemental qui touche une naissance sur 100, davantage les garçons que les filles (3 sur 4).

Une personne atteinte d'autisme présente des troubles dans le domaine de la communication, des troubles dans le domaine des interactions sociales, des intérêts et des activités restreints.

Concrètement, il y a des autismes, toutes les personnes sont différentes.

Les troubles des interactions sociales se caractérisent par des déficits à adapter son comportement à différents contextes sociaux, à partager le jeu symbolique et imaginaire avec autrui, absence manifeste d'intérêt pour autrui.

Les troubles de la communication se caractérisent par

des personnes qui peuvent être non verbales, d'autres sont verbales, d'autres sont verbales mais ce qu'elles disent n'est pas fonctionnel dans le sens de la communication (stéréotypies verbales – elles peuvent répéter des passages entiers de scènes de films qu'elles ont entendues par exemple).

Les activités répétitives et restreintes se caractérisent par l'utilisation d'objets, de jouets de manière inhabituelle comme aligner les petites voitures ou juste faire tourner les roues.

Ce qu'il faut savoir : plus on repère tôt l'apparition d'un trouble, plus il est possible de l'enrayer.

L'enjeu majeur est que les enfants soient détectés très tôt pour bénéficier d'un accompagnement adapté et les aider à développer leurs apprentissages.

Car l'autisme entrave les apprentissages et la scolarisation est souvent difficile.

Ce qu'il faut savoir : toute personne atteinte d'autisme peut apprendre. Ils ont envie de communiquer, ils ont envie d'entrer en interaction, ils ont envie de jouer... mais ils ne savent pas comment faire. C'est à

nous de leur apprendre, de comprendre leur monde et de ne pas leur imposer le nôtre.

La différence est une richesse dans la mesure où elle est comprise et acceptée par tous.

Par cet article, j'espère vous avoir éclairés sur ce handicap qu'est l'autisme. 😊

## QUEL REGARD PORTONS-NOUS ?

---

Isabelle GEIGER, aumônier des hôpitaux

Quand on parle de handicap, de quoi parle-t-on ? Car finalement, le handicap peut prendre des formes très diverses. Pour s'en rendre vraiment compte, il suffit d'ouvrir notre regard sur le monde qui nous entoure, de regarder réellement les personnes qui sont à nos côtés. Le handicap peut concerner tout aussi bien des enfants, adolescents, adultes et seniors, souffrant de troubles psychiques et de handicap physique et/ou mental, ainsi que des personnes âgées dépendantes. On peut dire aussi qu'il y a le handicap visible et le handicap invisible.

Mais face à une personne handicapée, quelle est notre réaction première ? Que voyons-nous avant tout ? Comment réagissons-nous ? Sommes-nous comme les disciples qui, le plus souvent, voient avant tout le handicap et s'interrogent sur l'origine de celui-ci ? Ou au contraire, sommes-nous comme Jésus qui voit avant tout la personne elle-même – et qui commence par aller à sa rencontre pour pouvoir entrer en dialogue ?

J'aime cette devise du pasteur John BOST qui a créé la fondation du même nom : « Ceux que tous repoussent, je les accueillerai au nom de mon Maître, sans murs ni clôtures, et je mettrai des fleurs sur leur chemin. » Et nous, quel accueil faisons-nous à ces personnes qui le plus souvent sont repoussées par la société ? Savons-nous réellement leur faire une place

dans nos communautés ? Nos lieux sont-ils adaptés ? En grande partie, je l'espère. Mais nous, personnellement et communautairement, savons-nous apporter un regard, une écoute, un geste, une parole à cette personne qui vient jusqu'à nous ? Savons-nous lui proposer une place ? Savons-nous voir au-delà de son handicap pour y voir une personne, mais surtout une personne qui peut, elle aussi, nous apporter, apporter à la communauté, une part d'elle-même, à travers ce qu'elle est ?

Et puis, d'un autre côté, quand les personnes n'ont plus les moyens de venir jusqu'à nous, savons-nous aller nous-mêmes vers elles ? Ou avons-nous tendance à ne pas prendre ce temps, à nous trouver de bonnes excuses ? Ou autrement dit, sommes-nous véritablement ouverts à l'autre qui peut être si différent, cet autre à qui nous ne savons pas quoi dire ? Et puis, peut-être a-t-il besoin qu'on l'aide, mais de quelle aide a-t-il réellement besoin ? Il ne faudrait pas mal faire, ni le stigmatiser... Alors, si nous faisons tout simplement comme Jésus et le pasteur John BOST, si nous allons simplement vers eux, si nous nous ouvrons simplement à eux, pour apprendre à les connaître et les laisser finalement eux-mêmes nous dire ce que nous pouvons faire pour eux, mais aussi ce qu'ils peuvent nous apporter... Si nous leur ouvrons simplement nos cœurs avec nos portes...

## LA FONDATION JOHN-BOST

---

Paulette RITZENTHALER

La Fondation John-Bost, fondée en 1848 par le pasteur John BOST à La Force, près de Bergerac, en Dordogne, est une aventure humaine exceptionnelle. Lisons plutôt : « Ceux que tous repoussent, je les accueillerai au nom de mon Maître. » Tout est dit dans cette merveilleuse décision de ce jeune pasteur.

La Fondation est un lieu de soin, un lieu de vie, un lieu de sens. L'accueil des handicapés, des malades mentaux, des abandonnés, des personnes âgées dépendantes, se fait dans un environnement ouvert « sans murs, sans clôtures, avec des fleurs sur leurs chemins », souhaits du pasteur. Souhaits respectés par

tous.

Dans la société de l'époque, rien n'était prévu pour ces malheureux. Jusqu'à la mort de John BOST en 1881, neuf pavillons sont créés. Favoriser le changement du regard des personnes et de la société sur le handicap est le but de la Fondation. Accueillir, rencontrer, côtoyer, écouter, accompagner, c'est soigner et souhaiter aller vers la guérison.

Fidèle au projet de son fondateur, la Fondation John-Bost affirme et reconnaît :

- la dignité de la personne humaine quelle que soit la maladie ou le handicap qui bouleverse sa vie ;
- la priorité de la lutte contre la souffrance ;
- la vulnérabilité comme une des facettes de l'humanité ;
- la perspective d'un mieux possible ouvert devant chacun ;
- le droit de chacun à bénéficier d'un accompagnement personnalisé et adapté ;
- la vocation de chacun à être un acteur de la vie sociale et citoyenne ;

- la collégialité et la pluridisciplinarité dans la réflexion et l'action.

Plus de 2.000 professionnels travaillent à la Fondation. Des centaines de bénévoles apportent leurs compétences et leurs connaissances. Tous les étés, le camp international permet à des jeunes de rencontrer et côtoyer des personnes accompagnées et soignées sur le site de la vallée de la Dordogne.

La Fondation ouvre un musée en 2017 pour « comprendre la différence », la Maison John-et-Eugénie-Bost, lieu de découverte et de conservation de cette aventure humaine si précieuse et si rare.

Conseil : allez à la Fondation, vivez un culte avec les « résidents », vous en sortirez transformés.

Fidèle au projet de son fondateur, la Fondation considère que c'est toujours au nom de ce même « Maître » – Jésus-Christ – qu'elle accueille et soigne. Respectant le principe de laïcité qui régit les relations sociales depuis le début du XX<sup>e</sup> siècle, la Fondation se réclame de références – chrétiennes et humanistes – qui éclairent et guident son action.

## DANSE AVEC MES ROUES

Loïc CAS



« Danse avec mes Roues » a vu le jour au sein de l'association *Turbulences* en 2011, de la rencontre de six professionnelles de la Maison du XXI<sup>ème</sup>-siècle et de la Maison Mosaïque (Association *Turbulences*), et de Leïla BESSAHLI (danseuse-chorégraphe). Ces professionnelles

du milieu médico-social partagent, sur scène ou dans le cadre de stages, la pratique de la danse avec des personnes en situation de handicap. Trois spectacles ont été créés depuis, mettant en lumière l'individu et sa manière d'être au monde : « ACCOLADES » (2012, chorégraphié par Leïla BESSAHLI), « LE VOYAGEUR IMMOBILE » (2016, chorégraphié par Leïla BESSAHLI) et « TOUS EN BAL » (2017, chorégraphié par Marie-France ROY).

La compagnie vous invite aujourd'hui à découvrir le fruit d'un partenariat avec la chorégraphe Pascale MANIGAUD et l'Orchestre d'Harmonie de Saint-Dié-des-Vosges (sous la conduite de David HURPEAU). Au milieu des musiciens, en plein air, les danseurs vous proposeront une pièce chorégraphique inédite, inspirée de « *Tous en Bal* » mais laissant par moments la part belle à la création originale. Venez retrouver ces concerts de quartier les quatre derniers vendredis du mois de juin, à Saint-Dié-des-Vosges, à 20h30 : vendredi 9 juin place Jean-XXIII, vendredi 16 juin place du Général-de-Gaulle, vendredi 23 juin sur le terrain de sport rue de la Grotte, vendredi 30 juin au parc de la NEF.



## COMBLÉ

---

J'avais demandé à Dieu la force pour atteindre le succès ;  
Il m'a rendu faible, afin que j'apprenne humblement à obéir.  
J'avais demandé à Dieu la santé pour faire de grandes choses ;  
Il m'a donné l'infirmité, pour que je fasse des choses meilleures.  
J'avais demandé la richesse pour que je puisse être heureux ;  
Il m'a donné la pauvreté, pour que je puisse être sage.  
J'avais demandé le pouvoir pour être apprécié des hommes ;  
Il m'a donné la faiblesse, pour que j'éprouve le besoin de Dieu.  
J'avais demandé des choses qui puissent réjouir ma vie ;  
J'ai reçu la vie, afin que je puisse me réjouir de toutes choses.  
Je n'ai rien eu de ce que j'avais demandé, mais j'ai reçu tout ce que j'avais espéré.  
Presque en dépit de moi-même, mes prières informulées ont été exaucées.  
Je suis, parmi tous les hommes, le plus richement comblé.

## CET ÉTÉ DANS L'ÉGLISE

---

### juin :

- 11 culte et école biblique à St-Dié à 10h  
repas partagé au Foyer à 12h
- 12 étude biblique au Foyer à 20h (Romains 14-16)
- 13 partage biblique à Raon à 14h
- 18 culte à Raon à 10h
- 25 culte à St-Dié à 10h
- 30 conseil presbytéral à Raon à 20h

### juillet :

- 1<sup>er</sup> et 2 voyage à Friedrichshafen
- 2 culte à Senones à 10h
- 6 prière au Foyer à 19h
- 8 inauguration de l'exposition à Senones à 17h30  
(expo les jeudis et samedis de juillet de 14 à 17h)
- 9 culte à St-Dié à 10h
- 16 culte à Raon à 10h
- 23 culte à St-Dié à 10h
- 30 culte à St-Dié à 10h

### août :

- 3 prière au Foyer à 19h
- 6 culte à Senones à 10h
- 13 culte à St-Dié à 10h
- 20 culte à Raon à 10h
- 27 culte à St-Dié à 10h

### pasteur :

David MITRANI, 06 74 45 34 07 [epudf.stdie.raon@free.fr](mailto:epudf.stdie.raon@free.fr)

## DANS NOS FAMILLES

---

### Confirmation et accueil à la cène :

Amandine VINOT, de Nayemont-les-Fosses, à Senones le 4 juin.

### Services funèbres :

Mlle Germaine PHILIPPE, 90 ans, à Senones le 4 avril ; Mme Élisabeth ADENOT (née LIMBACH), 77 ans, à Moussey le 18 avril.

### septembre :

- 3 culte à Senones à 10h
- 7 prière au Foyer à 19h
- 8 Bureau de l'Entraide au Foyer à 14h30
- 9 conseil presbytéral au Foyer à 9h30
- 10 culte à St-Dié à 10h
- 16 assemblée du consistoire à Raon à 9h30
- 17 brocante de l'Entraide au Foyer à 9h  
culte à Raon à 10h  
conférence à Senones à 15h
- 23 formation de prédicateurs à Lunéville à 9h30  
concert de la cantate du Jubilé à Épinal à 17h
- 24 culte avec la cantate à St-Dié à 10h  
repas de rentrée au Foyer après le culte

### temples :

+ 12 rue du Maréchal-Foch 88100 Saint-Dié-des-Vosges  
+ 23 avenue du Général-de-Gaulle 88110 Raon-l'Étape  
+ quai Jules-Ferry 88210 Senones  
**foyer** : 13 rue Carbonnar 88100 Saint-Dié-des-Vosges

### pour vos dons :

+ ACEPU Saint-Dié :  
IBAN : FR76 1027 8066 0000 0105 4944 069 - BIC : CMCIFR2A  
+ ACEPU Raon-Senones-Baccarat : CCP Nancy 328 45 D

### LE LIEN VOSGES-MEURTHE

*bulletin trimestriel gratuit des associations culturelles de l'Église protestante unie de Saint-Dié : 16 rue du Maréchal-Foch 88100 Saint-Dié-des-Vosges, et de Raon-l'Étape - Senones - Baccarat : 23 avenue du Général-de-Gaulle 88110 Raon-l'Étape*

**directeur de la publication** : David MITRANI

**comité de rédaction** : Lisette DEGRÉMONT, Aurélie GIRARDOT, Catherine KIE-  
NER, Jacqueline LEMARQUIS, David MITRANI, Michel MORETTE

**photos** : EPUdF, Dalip HUGON, Lucien ABAH, Jacqueline LEMARQUIS, Liesbeth  
SCHLUMBERGER, Jean-Philippe BOLLE, Loïc CAS

**imprimé par** : L'Ormont Imprimeur 88100 Saint-Dié-des-Vosges  
**dépôt légal** : juin 2017 ISSN : 2493-4089